
前雇员“录音门”搅动白宫风云
白宫前雇员奥马罗萨·马尼戈·纽

曼曝光与总统特朗普和白宫高官谈话

录音事件近日在美持续发酵。 纽曼声

称，除了持有在白宫的秘密录音外，她

还有特朗普使用有严重种族歧视色彩

字眼的录音。 特朗普本人对此予以坚

决否认， 但白宫发言人表示 “无法保

证”不存在这样的录音。

三分多钟录音来自战情室

去年底从白宫离职的纽曼曾任白

宫公共联络办公室通讯主任， 是白宫

职位最高的非裔职员 。 在她离职之

后， 已经没有非裔美国人担任白宫高

级别职位。 纽曼 8 月 12 日首先公开

了白宫办公厅主任约翰·凯利去年底

告知开除她时与她对话的录音 ， 13

日又公开了一段特朗普本人跟她通电

话的电话录音。 纽曼已经公布的这两

段录音里没有不当言辞， 内容也不具

有爆炸性， 但对于平时只能看 《纸牌

屋》 过瘾的普通民众来说， 来自白宫

保密场所里货真价实的录音已经足够

刺激了。

第一段录音约 3 分 20 秒，纽曼声

称是在白宫战情室录的。 白宫战情室

位于白宫地下室，是一处保密场所，手

机和个人电子设备被禁止带入战情

室。在录音里，凯利与纽曼面对面地讲

话，凯利的声音略低，录音设备可能离

纽曼近一些。根据录音里凯利的介绍，

现场还有几位律师。 凯利首先表示自

己只待几分钟，然后就单刀直入，说到

要让纽曼从白宫离职。凯利说，最近几

个月来， 纽曼的个人诚信存在较大问

题， 在使用公车和财务等方面都有一

些违规行为。凯利希望辞退纽曼是“友

好的”，并暗示只要纽曼选择安静地离

开，她的问题就可以秘而不宣。纽曼询

问特朗普是否知悉此事，凯利表示，他

是白宫办公厅主任， 白宫的工作人员

都为他工作，在纽曼离职后，他会向总

统报告此事。

第二段录音时长仅有 20 多秒。据

纽曼透露， 这是在她被解雇后的第二

天特朗普打给她的。 特朗普在电话中

询问纽曼， 她为什么提出辞职。 纽曼

说，凯利将军来找她，说上面希望她辞

职。 特朗普表示没人事先告诉过他此

事，“你知道，他们有个大行动，但是我

事先不知道你要被开除。可恶！我一点

也不喜欢让你走。 ”

频频爆料疑似炒作新书

纽曼不仅放出这两段录音， 近期还

频频接受美国媒体的采访， 透露了更多

有关白宫和特朗普的内幕。舆论认为，纽

曼是想借此宣传她的新书《精神错乱：一

位内部人士对特朗普白宫的记述》。这本

书于 8 月 14 日在亚马逊开售，售价 16.8

美元。开售仅一天，就已经登上了亚马逊

新书热销排行榜的第一名。

纽曼在书中谈到了她在白宫一年工

作的情况，还曝了很多料，比如特朗普在

竞选总统前拍摄电视真人秀《明星学徒》

期间，多次说出带种族歧视色彩的“那个

N 开头的词”，她有录音为证。 纽曼最初

与特朗普相识就是在《明星学徒》拍摄期

间，特朗普是这个节目的监制和主持人。

纽曼也是通过这个电视节目被美国民众

熟识并成为公众人物的。书中还称，2017

年 1 月特朗普宣誓就任美国总统时，曾

经考虑把左手放在自己 1987 年出版的

书《交易的艺术》上宣誓，而不是 200 多

年来历任总统都使用的《圣经》。 纽曼还

曝料，白宫办公厅主任约翰·凯利才是白

宫里的一把手，“特朗普根本就搞不清方

向，任人摆布，这对国家而言很危险”。

不少美国严肃书评人对于纽曼的新

书都多少给予了一些负面评价， 认为书

里的内容实在很难让人信服。但《纽约时

报》 上的一篇书评对纽曼和特朗普各打

五十大板，评论称“不管纽曼的可信度有

多低， 在自己的政府里给了她高级职位

的那个男人的可信度要更低一些”。

白宫欲用法律阻止录音外泄

在纽曼的连环曝料下， 特朗普反应

不小。 8 月 13 日特朗普发表三篇推文，

称“疯癫的纽曼在《明星学徒》里三次被

解雇，现在是我最后一次解雇她”，“她乞

求我给她一份工作，眼里闪着泪光”，“白

宫里的人都恨她”，“她是邪恶的，却又不

聪明”，“她令人厌恶， 还经常不出席会

议，不来上班”。特朗普还警告，纽曼签署

了保密协议， 暗示会以法律手段追究其

非法录音的责任。

随着纽曼放出第二份录音， 并在接

受美国媒体采访时声称特朗普使用过种

族歧视字眼，8 月 14 日特朗普又发了三

篇推文作为回应。 他坚称自己没有说过

“那个 N 开头的词”。 特朗普还在推文里

说，当纽曼还在白宫就职时，没有媒体相

信她，但她现在说了特朗普的坏话，媒体

就愿意听她的了，“真是假新闻”。特朗

普随后又在推文里称，“你给一个疯狂

的、哭泣的小人一个喘息的机会，给她

一份在白宫的工作，却于事无补。凯利

将军快速解雇了那条狗，干得好！ ”

纽曼公布的两段录音显然让白宫

感到恐慌， 因为不知道她手里还有多

少录音， 也不知道白宫里还有多少个

纽曼。美国媒体称，根据白宫有关保密

规定，任何助理不应将手机、录音笔等

个人电子设备带入机密场所， 但在实

际操作中， 安检人员并不会对人员进

行检查。纽曼 13 日公布第二段录音后

表示，她手里还有更多的录音，但还没

有想好是不是都公布出来，“我会拭目

以待，如果白宫对我展开报复，那我一

定会站出来进行反击。 ”美国媒体称，

白宫正在试图通过法律手段阻止纽曼

泄露更多的录音， 对她违法录音并公

布的行为进行法律制裁。

在 8 月 14 日的例行记者会上，白

宫发言人桑德斯被问及是否能够保证

特朗普没有使用过 “那个 N 开头的

词”时，她表示自己并不能保证任何事

情， 但是她本人从未听见总统使用这

一词汇。 （本报纽约 8 月 17 日专电）
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印度商工部长苏雷什·普拉布接受本报记者专访

8 月 14 日，印度商业工业民航部部

长苏雷什·普拉布在其办公室内接受文

汇报驻新德里记者专访， 就中印两国经

贸关系、共同反对贸易保护主义、印度投

资便利化等问题回答了记者的提问。

贸易保护主义严重伤害世界

在回答关于中印如何在贸易保护主

义大幅抬头的背景下， 携力维护国际多

边贸易体制的提问时， 普拉布指出， 当

前贸易保护主义与单边主义的抬头正在

严重伤害世界经济， 特别是在世界经济

经历了长期滞缓发展的背景下； 这一系

列趋势正在严重搅乱 20 多年来世界发

展所依赖的经济全球化进程， 同时对基

于规则运行的世界贸易组织也构成了不

利的影响； 世贸组织规则是各成员国和

地区在 1995 年 《马拉喀什建立世界贸

易组织协定》 的基础上经过不懈努力而

制订的。

普拉布表示， 长期以来， 中印两国

在世界贸易组织协调彼此立场， 共同反

对单边主义 。 为了维护发展中国家利

益， 中印两国还签署了一项农业合作协

议， 旨在共同反对发达国家歪曲市场规

则的行径。 长期以来， 中印还在各个重

要的国际平台上反对贸易保护主义与单

边主义。 在金砖机制下， 两国对贸易保

护主义也采取了坚定的反对立场。

普拉布同时表示， 当前世贸组织在

贸易保护主义的影响下正面临着严峻挑

战， 印度希望能与中国及其他所有世贸

组织成员一起， 共同推进世贸组织规则

的改革并制定共同行动计划， 以应对当

前的贸易保护主义冲击。

中印应聚焦经贸关系发展

普拉布指出， 中印领导人在武汉非

正式会晤期间， 就两国经贸领域合作进

行了富有成效的对话， 探讨了在农业与

医药领域的贸易合作可能。 就此， 中印

两国官方代表团已经在 6 月和 8 月进行

了两轮磋商， 就印度白糖、 非巴斯马蒂

大米、 大豆粉与药物产品的中国市场准

入寻找可能的方案。 他还指出， 在双边

贸易问题上 ， 占世界人口 40%的中印

两国携手发展， 将会对世界经济起到举

足轻重的影响。 普拉布认为， 中印应搁

置争议， 聚焦经贸关系发展。 中国近期

扩大对印进口、 加大在印投资等旨在平

衡当前贸易逆差的措施， 对中印经贸关

系发展意义重大。

普拉布说， 近年来， 中国的智能手

机、 电子设备、 电子元器件、 汽车及汽

车零部件、 数字媒体、 电子商务及零售

企业等， 在印度市场上发展迅速。 许多

中国企业还在印度建立起研发中心， 不

仅通过定制产品满足印度消费者的需

求， 也在印度为其他国际消费者研发新

的产品。

普拉布介绍， 印度政府正加大力度

将本国转变为全球商业活动最便利的国

家。 根据 《商业改革行动计划》， 印政

府采取多项行政与政策手段 ， 取消了

1200 多项冗余的法律条款 。 政府采取

的各类改革措施均旨在提高市场透明

度， 为企业提供公平的市场平台。 印度

在世界银行的经商环境排名中从 2016

年的第 130 位上升至第 100 位。 同时，

印度政府还对国外直接投资政策进行了

改革， 并推动实施了旨在统一税制、 建

立单一市场的 “商品与服务税”。

鉴于当前印度市场的规模、 不断扩

大的市场需求以及不断改善的投资环

境， 印度欢迎更多的中国企业在诸如纺

织业、 鞋类制造、 玩具、 家具、 有机化

学品等印度具有一定优势的产业中探索

商机。 而在基础设施建设、 电力与电信

装备、 电子硬件制造、 工业机械、 农业

加工、 信息科技及药品等领域， 印度也

蕴藏着巨大的投资机遇。 普拉布还对本

报记者说， 印度的制药企业有能力为中

国患者提供高质量与价格可承受的药

品， 中国的患者朋友也可以考虑来具有

世界级医疗设备的印度医院接受治疗。

印企对进博会兴趣浓厚

普拉布介绍说， 印度政府近期成立

了旨在向印总理莫迪提供相关决策建议

的“部级领导小组”，由普拉布担任小组

负责人。他表示，世界经济活动的重心已

经转移，未来发展要看亚太地区，所以我

们应该建立一个整合的经济活动平台，

而“区域全面经济伙伴关系协定”正是这

样的一个重要平台。普拉布说，印度一直

以来十分积极地参与其中， 他本人也将

于本月末前往新加坡主持一项相关会

议。 在协议相关问题上， 印度如同其他

15 个成员国一样也有自己顾虑，目前正

在与中、日、澳三国分别进行双边对话。

普拉布表示， 印度希望能够将服务贸易

纳入该协议中， 以扩大服务贸易领域的

顺差以抵消在商品贸易中的逆差。

谈及 11 月 5 日至 10 日即将于上海

举行的首届中国国际进口博览会， 普拉

布表示， 目前已经有很多印度企业对该

博览会表现出强烈的兴趣。 目前印度政

府已经指派 “印度出口组织联盟 ” 与

“进步、 发展、 和谐商业工业会” 负责

协调印度企业参展事务， 争取为印度企

业获得更多的展位。

（本报新德里 8 月 17 日专电）

纽曼的 《精神错乱》 摆上美国书店书架， 这本新书和 “录音门” 势将给白宫带来新一轮的激荡。 视觉中国

■本报驻联合国记者 贾泽驰

无人员受伤，机上人员全部安全撤离

新华社马尼拉 ８ 月 １７ 日电 （记

者袁梦晨 杨柯）中国厦门航空公司一

架客机 １７ 日凌晨在菲律宾首都马尼

拉机场降落时偏出跑道，无人员受伤，

机上人员全部安全撤离。

马尼拉机场工作人员告诉新华社

记者， 当地时间 １７ 日零时 ５ 分左右，

厦门航空公司从厦门飞往马尼拉的

ＭＦ８６６７ 航班客机在马尼拉机场降落滑

行时偏出跑道。飞机降落后，机上人员全

部安全撤离。因当时正在下雨，机场方面

搭建了临时帐篷供撤离的乘客和机组人

员避雨， 之后安排车辆将他们转移到航

站楼内。

厦门航空公司在社交媒体上发布消

息说 ，ＭＦ８６６７ 航班在马尼拉机场降落

滑行时发生偏出跑道事件， 机组人员

迅速启动应急撤离程序， 机上 １５７ 名

旅客和 ８ 名机组人员全部安全撤离，

无人员受伤。 机上乘客告诉新华社记

者，当时马尼拉正下大雨，飞机在雨中

尝试降落，第一次未成功，第二次降落

时偏出跑道。目前马尼拉机场方面尚未

发布相关声明。

意大利政府 16 日批评热那亚市垮

塌公路桥运营商意大利高速公路公司过

分注重赚取利润，忽视安全维护，有意重

罚这家企业。

意大利副总理路易吉·迪马约 16 日

说，如果运营商们工作做不好，政府只好

将高速公路运营权收归国有。“那些理应

做好维护的人工作没有做到位。 那座桥

理应在悲剧发生前关闭，”迪马约说，“这

些企业靠垄断经营获取的利润惹怒许多

人……许多钱应该投资到确保安全上，

却成了投资人的分红。 ”

垮塌的莫兰迪桥由意大利高速公路

公司运营。 这家路桥运营商所属亚特兰

蒂亚集团的股票价格在 16 日股市开盘

后大幅下跌 25%，由每股 23.54 欧元（约

合 185 元人民币） 降至 17.57 欧元（138

元人民币 ）， 市值蒸发大约 50 亿欧元

（393 亿元人民币）。 除亚特兰蒂亚集团，

加维奥集团旗下 SIAS 等其他收费道路

运营商股价同样下跌。

意大利交通部副部长爱德华多·里

克西 16 日接受路透社电话采访时说，对

意大利高速公路公司， 政府考虑三种处

罚方案：完全撤销这家企业的执照；收回

对事发路段 A10 公路的运营权；处以巨

额罚款 。 里克西同时强调 ，1.5 亿欧元

（11.7 亿元人民币）罚款“太少”。

意大利高速公路公司是意大利最大

的路桥运营商，运营全国 6003公里公路、

超过 1034公里的桥梁和 865公里隧道。

莫兰迪桥部分桥体 14 日在暴雨中

垮塌， 事发时那段桥面上有 30 多辆小

汽车和数辆卡车。 意大利警方说， 垮塌

已造成至少 38 人丧生。 热那亚官员说，

至今仍有 10 至 20 人失踪。 事故原因调

查仍在继续， 调查人员没有确定垮塌事

故是否因桥梁设计缺陷或维护不当原因

导致。

亚特兰蒂亚集团 16 日发布一份声

明，说愿以缴纳罚款并查清责任所在来换

取保留高速公路运营权。声明同时提及垮

塌事故原因还没有查清。意大利高速公路

公司否认桥体结构处于危险状态。

副总理迪马约批评这份声明“可耻”，

说 “这种时候他们至少该对受害者说点

什么，而不是一再担心利润和股价”。

刘秀玲 （新华社供本报专稿）

厦航客机偏出跑道，所幸并未造成人员伤亡。 视觉中国

■本报驻新德里记者 章华龙


